

## GASOLINA, UNA PRESIÓN

# Huracanes podrían impactar en los precios: analistas

Prevén que cotización de energéticos sea afectada

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

LOS RECIENTES fenómenos climatológicos, destacando los huracanes *Harvey*, *Irma* y *Katia*, podrían tener un impacto negativo en los precios de energía y agropecuarios, poniendo en duda la posibilidad de haber alcanzado el pico de inflación, advirtieron analistas de Finamex Casa de Bolsa y Banorte-Ixe.

“Ahora esperamos que la inflación termine el año sobre 6.4% contra nuestra expectativa anterior de 6.2%”, consignó el director general adjunto de Análisis Económico y Bursátil de Banorte-Ixe, Gabriel Casillas.

Explica que “la disrupción en los mercados del petróleo, gasolina y otros energéticos ante los efectos del huracán *Harvey* pudieran resultar en mayores presiones adicionales en precios hacia delante”.

El motivo detrás de este cambio, dice, viene principalmente por los efectos meteorológicos en Estados Unidos, tanto del impacto que se ob-

servó del huracán *Harvey* como las implicaciones que pueda tener *Irma* en Florida, precisó.

“En el primer caso anticipamos afectaciones en los precios de los energéticos, particularmente en el gas, el cual ya se encuentra totalmente liberalizado y por lo tanto puede ajustar su precio sin restricciones”, detalló.

Para analistas de Citibanamex, estos eventos climáticos se asumen como “riesgos al alza” para el pronóstico de 6% de la inflación general del 2017.

### EN DUDA, QUE SE HAYA TOCADO TECHO

De acuerdo con Guillermo Aboumrad, director de Estrategia de Mercados en Finamex Casa de Bolsa, “aunque parece que alcanzamos el pico de la inflación anual en esta quincena, los recientes fenómenos climatológicos *Harvey*, *Irma* y *Katia* ponen en duda dicha premisa por sus posibles impactos negativos en precios de la energía y agropecuarios”.

Desde ahora, tal como lo muestra Alberto Ramos, de Goldman Sachs, la

aceleración de los precios de alimentos suele convertirse en un regresivo impuesto sobre los hogares de menores ingresos.

Detalla que los precios agrícolas están en una variación de 1.22%, que es significativamente superior a 0.35% registrado en el mismo periodo del año anterior. Además, destaca que los precios de alimentos tuvieron una fluctuación de 4.47% en agosto, con lo que aportaron 17 puntos base a la inflación general.

### GASOLINAS, PARA ARRIBA

La gasolina podría reportar un aumento en el precio entre septiembre y noviembre, de acuerdo con estimaciones de Bloomberg, alza que tendrá repercusión en México si se asume que importa de Estados Unidos 67% de las gasolinas que aquí se consumen.

Tal como lo explica el experto de Banorte-Ixe, como los precios de los energéticos ya están liberalizados en México, se ajustarán al fenómeno, lo que genera un factor de riesgo para la inflación futura.

Para Alfredo Coutiño, director de la Consultoría Moody's Analytics para América Latina, la velocidad del ajuste de los precios al consumidor sigue siendo mayor que la del año pasado.

La encuesta de expectativas de inflación más reciente levantada por Citibanamex arrojó una perspectiva para el cierre de año de 6.25%, que contrasta con 6.11% del mes previo.

Ahí detallan que hay cuatro grupos financieros que tienen expectativas de inflación por arriba de 6.50% para el cierre de año, se trata de UBS; HSBC, BNP Paribás y Scotiabank. De ellos, el que tiene la previsión más alta es UBS, y corresponde a 6.58 por ciento.

ymorales@eleconomista.com.mx